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В ЛОЧЕРНИХПРЕЛПРИЯТИЯХ 

«МАРС» УВЕЛИЧИВАЕТ ДОХОДЫ СВОИХ РАБОТНИКОВ 
За первое полугодие 1999 года 
коллектив ЗАО «МАРС» увеличил 
объемы производства 
и производительность труда 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 

Положительная динамика этих показателей 
делает реальной программу увеличения уров
ня доходов трудящихся завода, принятую со
ветом директоров ЗАО «МАРС». Средний до
ход трудящихся в августе должен достичь 
2600 рублей, что составит 166 процентов к 
уровню средней зарплаты июня 1999 года. 

Разумеется, программа по своей сути не 
может быть чисто декларативной. Для ее ус

пешной реализации необходим дальнейший 
рост объемов производства и производитель
ности труда. С этой целью на заводе разрабо
таны и будут внедрены мероприятия, предус
матривающие увеличение объема выпуска про
дукции, улучшение организации труда, рост 
производительности труда. 

В программу входят вопросы, связанные с 
комплектованием и закреплением кадров. 
Спектр профессий, востребованных на заводе 
с учетом специфики производства, достаточ
но разнообразен: станочники, слесари-сборщи
ки, формовщики, модельщики, электрогазо
сварщики, ремонтный персонал, машинисты 
кранов. И это далеко не полный перечень про
фессий, дополнительное комплектование по ко
торым завод будет осуществлять с учетом 

предполагаемого увеличения объемов произ
водства. 

Немаловажно, что предприятие полностью 
ликвидировало задолженность по зарплате и 
с апреля текущего года работники получают 
ее своевременно, имея возможность пользо
ваться разнообразными льготами: кредитова
нием с использованием пластиковых карточек, 
долгосрочным кредитованием, системой без
наличных платежей... 

Надеемся, что ряды работников ЗАО 
«МАРС» пополнятся квалифицированными 
специалистами и людьми, желающими ими 
стать. Прием на работу производится в отде
ле кадров ОАО «ММК», каб. 221. 

А. АРТЕМОВ, 
заместитель директора ЗАО «МАРС». 

МЕЛИЦИНА КОНСТРУКТИВНЫЙ РАЗГОВОР 

В четверг в Магнитке с оче
редным визитом побывал 
председатель областного 
Фонда обязательного меди
цинского страхования 
(ФОМС) Ю. Н. ЗВОНКОВ. Он 
встретился с работниками 
объединенной медсанчасти 
ОАО «ММК» и города. 

Областной ФОМС набирает 
обороты, сказал Юрий Николае
вич. Сегодня в строчке областно
го бюджета по здравоохранению 
Фонд закрывает своими сред
ствами до 60 процентов. В бли
жайшие два года планируется 
увеличить цифру до 70-75 про
центов. 

Одна из первоочередных за
дач Фонда —обеспечение зара
ботной платой тружеников меди

цинских учреждений области. 
Нелегкий труд медиков должен 
оплачиваться соответственно. 
Руководство Фонда принимает 
меры, направленные на целевое 
использование этих средств. К 
сожалению, нередки случаи, ког
да городские власти злоупотреб
ляют своим положением, отдавая 
предназначенные медикам сред
ства на другие цели. 

Мы должны жить по средствам, 
заявил Звонков. Их размер напря
мую зависит от отчислений пред
приятий на счет ФОМСа. В пос
леднее время наметилась тенден
ция к увеличению числа задолж
ников перед Фондом. Дело дохо
дит до абсурда. Есть предприя
тия, которые не заплатили фонду 
ни копейки, но в случаях отказа 
их трудящимся в медицинском 
обслуживании обращаются в про
куратуру, и прокурор выносит в 
адрес ФОМСа протест. Из каких 
средств лечить людей предприя
тий-должников? Назрела необхо
димость принять более совершен
ные формы законодательного ре
гулирования в этих вопросах. 

Одним из направлений дея
тельности ФОМСа является раз
работка нормативов по лекар
ственному обеспечению поликли
ник, стационаров, сельских мед
пунктов. С отечественными заво
дами-изготовителями установле
ны связи, которые обеспечат пря
мые поставки медикаментов. 

Возникла еще одна проблема. 
Все больше наши доктора быва
ют за границей. Обмен опытом — 
дело хорошее. Вместе с этим по

явилась «мода» применять для 
лечения пациентов дорогостоя
щие лекарства. К примеру, у нас 
широко известен аспирин, в пос
леднее время появился аспирин-
упса, который при том же лечеб
ном эффекте стоит в 20 раз(!) до
роже. Но ведь за рубежом доро
гими медикаментами лечатся 
только очень обеспеченные люди. 
Нам повсеместное применение та
ких препаратов не по карману. 

По словам Звонкова, немалая 
часть среств Фонда уходит на оп
лату лечения жителей области за 
ее пределами. Это случается из-
за невозможности оказать тот 
или иной вид лечения на местах. 
Поэтому так важно «начинить» 
наши медицинские учреждения 
современным медицинским обо
рудованием. 

Руководитель областного Фон
да обязательного медицинского 
страхования выразил опасение по 
поводу разрабатываемого ныне 
закона о защите прав пациента. 
Он пока несвоевременен: при су
ществующих нехватках его дей
ствие вызовет множество конф
ликтов. 

Свое мнение о работе ФОМСа 
высказали руководители подраз
делений объединенной МСЧ. Зам. 
главного врача по хирургической 
службе Л. Д. Сак, в частности, 
подчеркнул несовершенство фи
нансирования. «Кроме города мы 
вынуждены обслуживать несколь
ко близлежащих районов, — ска
зал он. — Следовательно, обес
печение нашей больницы должно 
проводиться с учетом этого». По 

мнению главного нейрохирурга, су
ществует абсолютное неравнопра
вие в обеспечении дорогостоящим 
оборудованием медицинских уч
реждений областного центра и 
Магнитогорска. Это, в частности, 
касается компьютерных томогра
фов. На сегодня в нашем городе 
только один томограф, и тот «ды
шит на ладан». Из-за этого боль
шое количество тяжелых больных 
приходится отправлять в область. 
Словом, без надлежащего оснаще
ния работа специалистов бессмыс
ленна, заключил Сак. 

Выступление поддержал и глав
ный реаниматолог объединенной 
медсанчасти В. Б. Покровский. Он 
высказал просьбу расширить воз
можности по обеспечению обору
дованием реанимационного отде
ления больницы, которое также 
являлется единственным не толь
ко в городе, но и в близлежащи: 
районах. 

Напротив, главный окулист И. А. 
Дорожкина поблагодарила руко
водство ФОМСа за хорошее обес
печение офтальмологической служ
бы. Благодаря этому местные спе
циалисты делают сложные опера
ции по имплантации хрусталика 
глаза. Применение лазерного обо
рудования дает колоссальную эко
номию средств. 

Очередная встреча с руководи
телем областного Фонда обяза
тельного медицинского страхова
ния получилась обоюдополезной и 
конструктивной. 

Н. БАРИНОВА. 
Фото Ю. ПОПОВА. 

...В красном уголке было людно, заканчи
валось производственное собрание. Уже об
судили-утрясли все вопросы и начали расхо
диться. Но здесь неожиданно к трибуне выш
ла Зина Киселева — фельдшер здравпункта: 

— Я на минутку. 
Смена присела на места, с интересом по

сматривая на молоденькую медичку, как бы 
спрашивая: что случилось, если «медицина» 
сама пришла на собрание? 

— Ваш товарищ (она назвала фамилию Сол-
датова, известного в цехе весельчака) попал 
в аварию и лежит в больнице. Нужны доноры. 
Немедленно, сейчас же... 

Мастер Соловьев, кавалер ордена Славы, 
заметный в цехе человек, первым решил дать 
кровь: сам остался жив на фронте благодаря 
донорам и хирургам. За ним сразу встали мно
гие... 

Эту историю я вспомнил не случайно. Пос
ле тяжелого ранения под селом Великим на 
Ленинградском направлении 19 ноября 1942 
года я попал в полевой госпиталь. Немцы пы
тались смять нашу оборону, шел бой, артил
лерия и авиация фашистов зверствовали. До
бираясь с санитаром до госпиталя, я потерял 
много крови и потерял сознание. Очнулся 
только на операционном столе. Пришел в себя 
благодаря донорской крови медсестер и вра
чей. Это я помню всегда..-. 

Евгения Николаевна Безденежных в те да
лекие, пропахшие порохом и кровью годы была 
как бы солдатом жизни, фронтовым хирургом. 
Может, и она была одной из моих спаситель
ниц... 

Светло-голубые глаза этой женщины при
стальны и внимательны — черта людей ее спе
циальности. Евгения Николаевна — хирург 
медсанчасти комбината. 

Только что удачно завершена операция, но 
напряжение не отпускает. Выдают руки и ус
талый голос. 

— Бывают операции и потяжелее, — гово
рит Евгения Николаевна, —но каждая требу
ет предельного внимания. Ведь даже на сер
дце порой приходится накладывать швы... 

... Догорал майский день. Вместе с ним уга
сала жизнь молодого человека, рабочего 
Юрия Комарова. Пульс не прощупывался. Не
обходима была срочная операция на сердце. 
Евгения Николаевна Безденежных и Иван 
Иванович Балагуров встали к операционному 
столу. Теперь вре зависело .от них. И они по
бедили смерть. 

СОЛДАТ ЖИЗНИ 
Оставаясь с глазу на глаз со смертью, нуж

но иметь присутствие духа, использовать лю
бой шанс на победу, ни на секунду не терять 
надежду на лучший исход... 

Профессию хирурга Евгения Николаевна выб
рала не случайно. Семья была большой: четве
ро ребят и две девочки. Росли дружно. Но при
шла беда: заболел отец. Умирая, он сказал 
старшенькой: «Ребята-то себе работу найдут, 
а ты, Женя, обязательно выучись на врача. 
Хорошее дело — больным помогать. Больной 
что маленький: ласка порой нужнее, чем лекар
ство...» 

Волю отца Женя выполнила. Первую опера
цию молодой хирург сделала в медсанбате осе
нью 1942 года под Ленинградом. Она была не
сложной, но, конечно, осталась в памяти. По
том потекли фронтовые будни. Операции шли 
чередой: простые, сложные... Короткие пере
дышки и бессонные ночи, бесконечные пере
езды и... операции, операции. На войне —как 
на войне... 

В тесных палатках, в душных блиндажах у 
медицинских работников был свой фронт. Пе
редовая здесь проходила по лезвию хирурги
ческого скальпеля. Так и дошла Евгения до са
мого Берлина. Ленинградский фронт, Курская 
Дуга, Первый Украинский... Многие операции 
памятны ей. Но одна из них особенно вреза
лась в память своей сложностью и профессио
нализмом старшего коллеги. 

Стояла осень 1943 года. Палатку медсанба
та поливал холодный дождь. Раненые посту
пали часто: шли бои за Белую Церковь. В опе
рационную внесли тяжелораненого командира 
противотанкового дивизиона. Серьезно заде
та печень, потеряно много крови. Эвакуировать 
нельзя: слишком слаб, нужно оперировать. Ве
дущий хирург Андрей Андреевич Езерский ис
пытующе поглядел на собравшихся помощни
ков и коротко сказал, засучив рукава халата: 
«Кровь». Стало ясно, что нужны доноры. Груп
па крови Евгении Николаевны подошла. От не
далеких взрывов снарядов вздрагивала земля, 
а в промокшей палатке шла сложная операция. 
Мастерство Андрея Андреевича поражало ас
систентов, повидавших немало. Когда все было 
закончено, вышли на дождик, чтобы остудить 
горевшие лица. Через несколько дней спасен
ного командира эвакуировали в тыл... 

От операции к операции Безденежных на
биралась опыта, четко ориентируясь в сложных 
хирургических ситуациях. 

После войны армейский госпиталь сменил
ся на гражданскую больницу, хотя операци
онная палата была такой же. Добрый след в 
памяти людей — лучшая награда. После по
бедных салютов прошло 54 года. Но память 
времени не подвластна. 

Евгения Николаевна Безденежных — вете
ран Великой Отечественной войны, ветеран 
Магнитки, ветеран комбината, ветеран здра
воохранения... Еще в 1974 году она могла уйти 
на заслуженный отдых, но еще 17 лет занима
лась восстановительной терапией тяжело
больных в нейрохирургии, кардиологии и трав-
моотделении. 

Как участник освобождения Праги побыва
ла она в Чехословакии в составе делегации 
из Магнитки. 

Всю свою сознательную жизнь Евгения 
Николаевна была солдатом жизни. И мы, фрон
товики, низко кланяемся людям в белых хала
тах, которые боролись за нас у операционных 
столов и дарили нам новые жизни. 

И. ДАВЫДОВ, 
ветеран войны и труда. 

На снимке: Е. Н. Безденежных. 
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